



19/06/2025

## ORIENTE MEDIO

### -CONFLICTO ISRAEL- IRÁN

**El ministro de defensa israelí afirma haber ordenado ataques contra Irán para “socavar el régimen”.**

El ministro de defensa israelí, Israel Katz, ha señalado haber ordenado intensificar los ataques contra objetivos gubernamentales en Irán para socavar el régimen. [THE GUARDIAN](#)

**Trump indeciso sobre unirse a la guerra contra Irán mientras Jamenei le advierte que no ataque.**

El presidente estadounidense afirmaba ayer que aún no había decidido si involucraría o no a su país en la nueva guerra de Israel, mientras que el líder supremo de Irán advertía que EEUU se enfrentaría a “daños irreparables” si desplegara sus fuerzas armadas para atacar. Asimismo, el ayatolá Alí Jamenei afirmó que Israel había cometido un “grave error” al lanzar la guerra, en sus primeras declaraciones desde el viernes. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

**Steve Bannon advierte a Donald Trump que un ataque a Irán “destrozaría a EEUU”**

El estratega político estadounidense de extrema derecha y ex asesor de Trump, Steve Bannon, advertía ayer al presidente estadounidense que no autorice una acción militar contra Irán, diciendo que la participación de EEUU en otra guerra en Oriente Medio “destrozaría el país”. [FINANCIAL TIMES](#)

**Un ataque estadounidense contra Irán conllevaría riesgos constantes.**

Los mayores peligros podrían surgir después del ataque, según afirman muchos expertos, tal como ocurrió en Afganistán e Irak. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Donald Trump se acerca a un ataque sobre Irán mientras los activos militares se posicionan.**

El presidente insinúa que tomará medidas en los próximos días, mientras EEUU prepara fuerzas capaces de atacar la instalación nuclear subterránea de Fordow. El despliegue del *USS Nimitz*, uno de los 11 portaaviones de propulsión nuclear estadounidenses, es una de las señales más claras de que el presidente Donald Trump está considerando unirse a Israel para atacar a Irán y lanzar al ejército estadounidense a otra guerra en Oriente Medio. [FINANCIAL TIMES](#)



19/06/2025

**La cautela de Trump sobre un ataque a Irán está vinculada a las dudas sobre la bomba “destructora de búnkeres”, según fuentes oficiales.**

[THE GUARDIAN](#) informa en exclusiva que la probabilidad de un ataque estadounidense exitoso contra la instalación nuclear iraní enterrada a gran profundidad en Fordow es un tema de profunda controversia, según fuentes oficiales de defensa.

**El jefe de Shell advierte de un “enorme impacto en el comercio” si se intensifica el conflicto entre Israel e Irán.**

Tras la sugerencia de Donald Trump de que EEUU podría entrar en la guerra aérea entre Israel e Irán, el director de la petrolera Shell ha advertido que una escalada en el conflicto de Oriente Medio podría tener un “enorme impacto en el comercio mundial”. [THE GUARDIAN](#)

**Emmanuel Macron pide una opción diplomática europea.**

El presidente francés se esfuerza por hacer oír la voz de su país, y espera que junto a Berlín y Londres propongan una solución negociada y exigente capaz de poner fin al conflicto, a pesar de que Israel actualmente ignora a Europa. [LE MONDE](#)

**Emmanuel Macron advierte contra la repetición del fiasco iraquí.**

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre la postura del presidente francés, el cual cree que un cambio de régimen por la fuerza conduciría al caos, como ocurrió en Bagdad en 2003.

**¿Una implosión, un colapso o una transición? ¿Cómo sería un cambio de régimen en Irán?**

En el G7 de Canadá, las diferencias en Europa sobre la conveniencia de un cambio de régimen en Irán han sido muy marcadas. Aunque algunos líderes occidentales han acogido con satisfacción la idea de derrocar al líder supremo de Irán, no se han elaborado planes para las consecuencias en caso de que esto ocurra. [THE GUARDIAN](#)

**La guerra secreta de Israel contra Irán.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la campaña encubierta que precedió al ataque del Estado judío contra Irán, con teléfonos pirateados, agentes encubiertos y sistemas de armas miniaturizados.

**El dominio aéreo israelí significa que está derribando misiles iraníes antes de su lanzamiento.**

Irán está disparando menos misiles contra Israel cada día después de que Israel se asegurara el dominio sobre los cielos iraníes, lo que le permite destruir



19/06/2025

lanzadores y derribar misiles incluso antes de que despeguen. [THE WEALL STREET JOURNAL](#)

**¿Durarán más los interceptores israelíes que los misiles iraníes? La respuesta podría influir en la guerra.**

Israel cuenta con un sistema de interceptación de misiles líder en el mundo, pero su arsenal de interceptores es limitado. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Asimismo, los ataques israelíes sacuden los cimientos del gobierno teocrático de Irán.**

Los presionados líderes iraníes se encuentran en una lucha existencial a nivel nacional para proteger casi medio siglo de gobierno, mientras Israel ataca al ejército, al gobierno y a la población. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

**Por otro lado, Israel se está quedando sin interceptores defensivos, según un responsable estadounidense.**

Israel se está quedando sin interceptores defensivos *Arrow*, según el director del Proyecto de Defensa contra Misiles del Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales estadounidense, lo que genera preocupación sobre la capacidad del país para contrarrestar los misiles balísticos de largo alcance de Irán si el conflicto no se resuelve pronto. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

**Al atacar a Irán, Israel aleja aún más a sus posibles aliados árabes.**

Los países ricos del Golfo están alarmados y ansiosos por la nueva guerra de Israel e Irán. Además de intentar calmar las tensiones y disuadir a EEUU de involucrarse, es poco probable que los gobiernos del Golfo intervengan en el conflicto; e incluso, en medio de la nueva guerra, algunos líderes del Golfo siguen hablando, en privado, de una alianza con Israel y de su deseo de debilitar a Irán. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**“Que nos maten”: millones de iraníes se niegan a abandonar Teherán.**

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre los muchos iraníes que permanecen en Teherán, a pesar de los mortíferos ataques israelíes y las advertencias de evacuación. Se ha ordenado a los trabajadores de bancos, hospitales, comisarías y puestos militares que permanezcan en la ciudad. Otros residentes han optado por quedarse, insistiendo en que no se marcharán bajo ninguna circunstancia.

**Por qué el “Eje de la Resistencia” de Irán está desaparecido en combate.**

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los grupos de milicias aliados con Teherán, que se han mantenido mayoritariamente al margen de su guerra con Israel.



19/06/2025

**“El colapso del régimen iraní sería un duro golpe para Rusia”**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el riesgo que corre el Kremlin de perder a un socio estratégico clave, mientras algunos en Moscú han intentado darle un giro positivo al ataque de Israel.

**“Un cambio de régimen fácil en Teherán es una buena idea. Pero observemos la historia: es casi imposible”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la necesidad de un cambio de régimen en Irán, como uno de los países más represivos del mundo, cuya malignidad nadie pone en duda; sin embargo, la historia nos enseña que el cambio de régimen en los regímenes revolucionarios es un asunto particularmente complejo.

**“Europa debe prescindir de EEUU, pero la última guerra en Oriente Medio demuestra que no tiene ni idea de cómo hacerlo.”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre cómo el ataque militar de Israel contra Irán y el ambiguo, pero evidente, apoyo estadounidense a esta beligerancia han trastocado el cambio de Europa hacia una mayor autonomía y claridad moral. Si Europa no estuviera tan endeudada con Washington, sancionaría a Israel por Gaza y condenaría su ataque unilateral contra Irán.

**“Los belicistas se equivocaron con Irak, Afganistán y Libia. Ahora obsérvenlos cometer el mismo error con Irán”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre Israel, como la principal fuente de terror e inestabilidad en Oriente Medio, mientras Occidente se desentiende constantemente de esta realidad.

**“La opinión de The Guardian sobre Israel, EEUU e Irán: no se puede evitar la proliferación nuclear con bombardeos”**

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre el fin de la era del desarme, aunque la acción militar solo aumenta los peligros en lugar de acabar con la amenaza.

**“La claridad de Trump sobre Irán y las preguntas pendientes”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la firme postura de Donald Trump de que Teherán no puede tener armas nucleares, y su deber de decidir qué hacer al respecto.

**“EEUU no puede impedir que Irán fabrique un arma nuclear con bombas”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el deber de Trump de juzgar la eficacia de cualquier acción militar en Irán con los mismos criterios con los que evaluó la diplomacia anteriormente.



19/06/2025

### **“El cambio de régimen no impedirá que Irán persiga sus ambiciones nucleares”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el interés que han tenido todos los líderes iraníes recientes, desde la realeza hasta los mulás, en buscar esta capacidad, así como harán los futuros gobierno de Irán.

### **“La fatídica decisión de Trump sobre Irán”**

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la posibilidad de que el presidente estadounidense pudiera verse arrastrado a otro cambio de régimen absurdo en Oriente Medio.

### **“La obsesión nuclear de Irán podría llevar a un debilitamiento interminable, si no fatal, de la República Islámica”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la guerra que Israel libra en Irán, como la culminación de una secuencia que comenzó hace casi cuarenta años, durante los inicios de la teocracia iraní.

## **-LIBANO**

### **En el Líbano, los campos de refugiados palestinos se oponen al desarme.**

El gobierno libanés anunciaba a finales de mayo, con la aprobación del presidente palestino Mahmud Abás, su intención de desarmar a las facciones presentes en los campos de refugiados, un plan que reaviva el temor de los palestinos, los cuales creen que solo pueden confiar en sí mismos para defenderse. [LE MONDE](#)

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-OTAN**

### **Vladimir Putin cree que el rearme de la OTAN no es una “amenaza” para Rusia.**

El presidente ruso declaraba este jueves que el rearme de la OTAN no supone una amenaza para Rusia porque, según él, su país cuenta con la capacidad defensiva necesaria para afrontarlo. Mientras, la Alianza Atlántica, cuya cumbre está prevista para la próxima semana en La Haya, apela a sus miembros a aumentar su gasto en seguridad en medio del conflicto en Ucrania. [LE FIGARO](#)

### **En su afán por satisfacer a Trump, la OTAN se enfrenta a dificultades.**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el plan para aumentar el gasto militar al nivel que desea el presidente Trump, que se está volviendo más claro, al igual que sus deficiencias.



## **-INDUSTRIA MILITAR**

### **Anduril, el startup estadounidense de defensa estrella, llega a Europa.**

La compañía ha firmado un acuerdo con el gigante alemán Rheinmetall para producir un dron de combate y un misil de crucero en suelo europeo, y aunque es muy valorada, también genera controversia. [LE MONDE](#)

### **Lockheed Martin se acerca al gobierno de Reino Unido con una propuesta de defensa aérea.**

El grupo de defensa estadounidense se ha acercado al gobierno británico para ofrecer asistencia en la construcción de un nuevo sistema de defensa antimisiles para Gran Bretaña, en medio de las crecientes tensiones geopolíticas y las iniciativas de EEUU para invertir en el proyecto “Cúpula Dorada”. [FINANCIAL TIMES](#)

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Vladimir Putin dice estar listo para reunirse con Volodymyr Zelensky al final de las negociaciones.**

El presidente ruso afirmaba este jueves estar “dispuesto” a reunirse con su homólogo ucraniano, Volodímir Zelensky, solo como parte de la “etapa final” de las negociaciones entre Moscú y Kiev, tras más de tres años de un ataque a gran escala por parte de las fuerzas rusas contra su vecino. [LE FIGARO](#)

### **En el Donbás, los bomberos ucranianos bajo la constante amenaza de drones.**

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre la continuidad de las operaciones de los bomberos ucranianos en la ciudad de Kostiantynivka, mientras los rusos intensifican sus ataques.

## **ÁFRICA: REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO**

### **Acuerdo de paz entre RDC-Ruanda rubricado en Washington, cuya firma está prevista para el 27 de junio.**

El acuerdo, que pretende poner fin al conflicto entre ambos países africanos, prevé la retirada de los grupos armados y el respeto de la integridad territorial, con la mediación de Catar y EEUU. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)